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avec le soutien de nos partenaires

RÉNOVATION 
ÎLOT BAUDIN

REPENSER L’ESPACE PUBLIC

Coût 1,3 M€ TTC

Financement Europe, Etat,
Région, Département,
Communauté de communes Bugey-Sud
& Ville de Belley

1 000 m2 végétalisés

/ 100 % mobilité douce et accessibilité.

/ Un projet concerté avec les riverains
et les usagers.

/ Report du stationnement en surface 
sur le parking souterrain 
de la Vieille-porte.

€

+ / Création d’un îlot de fraîcheur 
et d’une zone de rencontre apaisée.

RÉNOVATION 
ÎLOT  BAUDIN

PHASAGES DU CHANTIER

Place Baudin - janvier/février 2024

Rue de la Résistance et îlot de la Vierge 
février/mars 2024

Rue Sainte-Marie et passage 
sous Vieille porte

Grande rue

Rue Béraudier, espaces verts 
et carrefour rue Saint-Jean

/ Pour chaque phase une information 
précise sera faite sur les itinéraires 
de circulation.

/ La circulation et le stationnement 
sur la rue Béraudier seront maintenus 
jusqu’à la réalisation de la phase 5 fi n 2024.

/ L’accès au parking souterrain Vieille porte 
sera possible pendant la durée du chantier 
tout comme l’accès aux commerces 
et équipements.

1

2

3

4

5

DURÉE

1 AN

avec le soutien de nos partenaires
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Édito

Avec l’ensemble des adjoints, des conseillers et agents municipaux de la ville et du 
CCAS, nous vous présentons nos meilleurs vœux pour cette année 2024 avec 
une pleine réussite dans vos projets personnels ou professionnels. Je tiens à 

remercier chaleureusement tous les bénévoles qui ont donné du temps en 2023 pour les 
autres, qui se sont oubliés un peu pour jouer collectif. Ils ont toute notre reconnaissance 
et nous les encourageons à poursuivre et à montrer la voie pour que chacun, à son 
niveau, selon ses capacités, puisse donner à cette société qui a tant besoin de renforcer 
le dialogue, le partage, le respect et la solidarité. 
Je salue également ces entrepreneurs, ces investisseurs qui parient sur la ville de Bel-
ley et le territoire. C’est avec eux que nous construisons l’avenir. La commune voit au-
jourd’hui de nombreux travaux sur des quartiers restés sans activité, sans vie, avec, 
souvent une impulsion préalable donnée par notre équipe et notre partenaire, l’Etablis-
sement Public Foncier (EPF) de l’Ain. 

Nous avons en 2023 présenté nos réalisations dans le cadre du bilan mi-mandat qui a 
permis de mettre en lumière notre travail, nos actions concrètes depuis trois ans. La ville 
de Belley est en mouvement sur toutes ses compétences avec des partenaires publics 
et privés qui nous suivent, nous soutiennent. Chaque jour, avec l’équipe municipale et 
l’ensemble des agents, nous œuvrons pour poursuivre cet élan. C’est d’ailleurs par le 
programme "Nouvel élan cœur de ville" que nous commençons l’année 2024 avec, mi-
janvier, le début des travaux de la place Baudin et l’aménagement des abords. En milieu 
d'année, ce sont les travaux de la Plaine sportive Belley/Bugey Sud qui débuteront avec 
d'ores et déjà 4 millions d’euros engagés par la Ville, montant qui ne tient pas compte 
pour l’instant des subventions publiques à venir. Je reviendrai vers vous prochainement 
pour vous annoncer de grandes nouvelles sur ce dossier majeur du mandat. Nous avons 
souhaité le présenter de manière plus structurée, plus ambitieuse à nos partenaires et 
cette stratégie a porté ses fruits. 

Cette année sera donc l’année de la pose des premières pierres de nos grands projets 
et j’ai hâte, avec mon équipe, de partager ces moments avec vous qui vont changer 
la ville, renforcer son attractivité, son rayonnement, mais surtout apporter un nouvel 
environnement, de meilleurs espaces ou équipements publics pour les Belleysans et les 
Bugistes. Les lourdeurs administratives, les freins, les obstacles, les crises successives 
n'ont pas réussi à altérer notre détermination, notre motivation, notre engagement à 
réaliser notre programme et nous prouvons chaque jour au niveau local qu’avec cette 
volonté politique associée à une force publique organisée, structurée, nous pouvons agir 
et que c’est possible ! 

Pour celles et ceux qui n'ont pu assister à la traditionnelle soirée des vœux du maire le 18 
janvier, je vous invite à visionner la vidéo sur la chaine Youtube 
de la ville (lien : https://vu.fr/YKJZ) ou la page Facebook. 

A nouveau, bonne année à vous, merci pour votre confiance, 
vos encouragements et votre intérêt pour les actions que nous 
portons pour Belley et le territoire.  Au plaisir de vous retrouver.

Dimitri LAHUERTA
Maire de Belley

Réunion publique bilan mi-mandat
15 novembre 2023. 

PERMANENCE ÉLUS
1er samedi du mois 

9 h > 12 h 
Hôtel de ville

+

ACCUEIL NOUVEAUX
HABITANTS

1er février à 18 h 30
à L'Intégral

+



RETOUR EN IMAGES

"TOUS EN FORÊT !"

Dans le cadre de la programmation culturelle du Département de l'Ain, plu-
sieurs rendez-vous ont été proposés par la médiathèque de Belley sur le 
thème de la forêt : loisirs créatifs, calligrammes numériques, spectacle, pro-
jection d'un documentaire, contes et après-midi créative en forêt de Rothonne 
ont ravi les participants.

"JE NETTOIE MA VILLE"

Samedi 30 septembre, une cinquantaine de citoyens a ramassé de 
nombreux déchets trouvés dans différents secteurs de la ville. 
A l'issue, ils ont été conviés à un temps d'information avec un représen-
tant de la CNR, partenaire de l'événement. Au cœur des échanges : 
"Les déchets et le fleuve Rhône". Un déjeuner convivial est venu clore 
la 3e édition de cette journée dédiée à l'environnement.

DISPARITIONS

Avec toutes nos pensées 
et nos condoléances.

Lionel BONDOT
Arrivé à Belley en 1980, il est scolarisé à 
l’Institution Lamartine. Passionné de judo, 
il remporte plusieurs fois le championnat 
départemental puis régional avec le club 
de Belley. Parti quelques années à Vichy 
puis en Bretagne, il est revenu dans sa 
ville d’adoption où il a ouvert un tabac-
presse place de la Victoire.

France PERNOLLET 
Enseignante d'anglais au lycée profes-
sionnel du Bugey, elle était très engagée 
pour les valeurs de la République et la laï-
cité. Présidente de la FCPE (primaire) puis 
de l'association Millefeuillle, elle partageait 
son goût de la lecture avec d'autres pas-
sionnés. France Pernollet était également 
impliquée dans l'Amicale des anciens de 
la cité scolaire de Belley, Electr'eau par-
tage et le Secours populaire.

Fabrice CHIAMBRETTO
Réalisateur et producteur, cet homme 
généreux et enthousiaste savait, à travers 
ses différents projets, donner la parole 
à ceux qui l’ont moins. En 2022-2023, il 
réalise, avec la Ville de Belley, "Les Mots 
du cœur", un film en langues maternelles 
écrit et tourné avec des Belleysans et pro-
jeté à L’Intégral le 21 février 2023. 

1 605 € COLLECTÉS 
AU PROFIT DU TÉLÉTHON

La Ville de Belley a réitéré sa 
participation au Téléthon en ins-
tallant un bar à soupes boulevard 
de Verdun vendredi 8 décembre. 
Avec le soutien de restaurateurs 
et commerçants belleysans, bo-
caux de soupe, parts de gâteaux 
et tickets de tombola ont été pro-
posés à la vente. 1 605 € ont été 
collectés puis reversés à l'AFM-
Téléthon pour contribuer aux 
programmes de recherche sur les 
maladies génétiques.
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PERPÉTUER LE DEVOIR DE MÉMOIRE

Le 11 novembre dernier, une classe de l'école Jean-Ferrat et une 
des Charmilles ont activement participé à la cérémonie commé-
morative place de la Victoire. Quelques jours plus tard, les élèves 
ont été conviés à visiter l'hôtel de ville pour parfaire leur parcours 
citoyen.

L'IMMEUBLE DE LA VIEILLE PORTE INAUGURÉ

Vendredi 22 septembre 2023 a eu lieu l'inauguration de l'immeuble de la 
Vieille porte, propriété du bailleur social Semcoda. Cet ensemble immo-
bilier regroupe une résidence intergénérationelle, des logements PSLA 
(Prêt Social Location-Accession), une maison de santé, des locaux ter-
tiaires, des locaux paramédicaux, des surfaces commerciales et un par-
king en sous-sol.  

PRÉCIEUX BÉNÉVOLES ! 

Les bénévoles actifs du CCAS et du Centre social Escale ont été réunis 
pour un moment convivial. L'occasion pour les agents du centre social, 
Annie Delpon (adjointe en charge des affaires sociales) et la nouvelle di-
rectrice du CCAS, Sylvie Vincent, de les remercier chaleureusement pour 
leur investissement.
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Santé à Belley : 
la grande consultation

Vous le savez, la commune n’a pas la 
compétence santé et pourtant, dès 
le début du mandat, nous avons po-

sitionné une adjointe sur cette thématique 
majeure, Annie Delpon, qui s’investit sans 
compter. Je tenais, dans ce Belley mag, 
à mettre en lumière le travail les profes-
sionnels du centre hospitalier Bugey sud 
(CHBS) et à souligner leur dévouement, 
leur adaptation pour faire face à cette suc-
cession de crises inédites. 

Le secteur mérite une nouvelle politique 
nationale plus efficiente, plus près des pré-
occupations et réalités de terrain, avec des 
moyens humains, des actions concrètes 
pour valoriser les métiers de la santé et 
les professionnels qui assurent ce service 
public essentiel, incontournable pour nous 
tous. 

Aujourd’hui, par un manque de vision et de 
courage politique, c’est de nouveau une 

épreuve à surmonter avec le manque d'ur-
gentistes dans tous les CH de France. A 
ce jour, seulement 40 % des services d’ur-
gence de notre région sont opérationnels, 
le reste étant en mode dégradé. Le centre 
hospitalier de Belley est touché mais arrive 
à limiter l’impact par une mobilisation totale 
de l’équipe médicale et de direction pour 
trouver les solutions, adapter l’organisa-
tion, capter l’appui des médecins du Centre 
Hospitalier Métropole Savoie (CHMS) et de 
la Communauté Professionnelle Territoriale 
de Santé (CPTS), repenser la régulation 
des urgences avec l’appui de la médecine 
de ville, de la maison médicale. C’est tous 
ensemble, avec pragmatisme, que sont 
travaillées les solutions pour assurer la 
continuité du service et je remercie encore 
ceux qui gardent encore le sens du service 
public. 

Le projet d’établissement anime actuel-
lement le quotidien de l’ensemble des 

équipes du CH. Ce pro-
jet permettra de fixer 
des stratégies, une 
nouvelle organisation 
pour les années à venir, 
cibler les projets d’in-
vestissements qui vien-
dront renforcer l’offre 
de soins et l’attractivité 
du CH. 

L'établissement belley-
san doit trouver toute 
sa place au sein du 
CHMS et doit renforcer le lien avec les éta-
blissements de Savoie pour arriver à pro-
poser la meilleure offre de soins et se faire 
connaître auprès des médecins. 

Assurons ensemble la promotion de notre 
centre hospitalier et encourageons toutes 
les équipes pour que notre CH devienne 
une référence !

Édito de Dimitri Lahuerta

+

Dimitri Lahuerta,
président du conseil  

de surveillance du CHBS
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Le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) de Belley met en œuvre la 
politique sociale de la ville. Il accom-

pagne les familles et les personnes en dif-
ficulté et vise à améliorer l’accès à la santé 
et à la prévention pour tous sur le territoire. 
Sur ce point plus précisément, les mis-
sions sont les suivantes : renforcer le lien 
aux institutions de santé, encourager les 
professionnels à s’installer, répondre aux 
crises sanitaires, promouvoir la bonne san-
té mentale et valoriser les évènements de 
prévention en santé. 
Pour les trois années à venir, le CCAS 
va travailler plus précisément sur la santé 
mentale des jeunes, sur la synergie entre 
les différents acteurs de santé, et sur l’at-
tractivité du territoire pour les nouveaux 
professionnels de santé.

Une tâche quotidienne

« La santé est au cœur de nos préoccu-
pations. L’accès aux soins est l'une de nos 
priorités », affirment Annie Delpon et Sylvie 
Vincent. « Sur les dernières années, nous 
avons accompagné différents profession-
nels de santé, médecins généralistes, spé-
cialistes et professionnels paramédicaux 
dans leur installation. Être à l’écoute des 
projets, faciliter les liens interprofession-
nels, lever les freins qu’ils soient adminis-
tratifs ou autres, la collectivité joue un rôle 
essentiel ! »

Pour faciliter l'accueil d’étudiants, des solu-
tions d’hébergement temporaire ont été 
mises en place. « Cet accueil est important, 

c’est aussi leur donner envie de revenir 
dans un contexte professionnel de proxi-
mité et dans un environnement agréable. 
Ce sont les professionnels de demain. »

Le pôle de santé Vieille porte, 
un véritable atout

Il est le fruit d'années de concertation entre 
les professionnels, la Ville de Belley et la 
Semcoda, bailleur immobilier.
Localisé au centre-ville, très accessible 
pour les piétons et doté d’un grand parking 
souterrain, il est un vrai atout pour les pa-
tients. Cette concentration professionnelle 
facilite les prises en charge par une meil-
leure coordination (médecins, infirmiers, 
soins à domicile et service à la personne).
« Nous sommes satisfaits d’accueillir sur 
ce site un réseau de soins pour les enfants 
avec psychologues, psychomotriciennes et 
orthophonistes », ajoute Annie Delpon.

Chevaux de bataille

La collaboration étroite avec la Commu-
nauté Professionnelle Territoriale de Santé 
(CPTS) assure une réactivité et une effica-
cité dans les décisions.

Régulièrement sollicitée par les patients 
sans médecin traitant, la solution d’un 
numéro de téléphone unique de soins 
non programmés (06 59 74 32 82) permet 
d'obtenir un rendez-vous avec un médecin 
de ville qui réserve des plages disponibles 
pour ce dispositif.  

« Nous entrons dans un contexte différent, 
les moyens humains changent, la technolo-
gie évolue, la télémédecine se développe. 
Il faut s’adapter et imaginer des parcours 
de soins un peu différents », complète Syl-
vie Vincent.

Prévention

La communauté de communes Bugey-Sud 
(CCBS) et la Ville de Belley ont répondu à 
un appel à projets intitulé "Mildeca". D’im-
portants financements ont été débloqués 
pour lutter contre les addictions et notam-
ment celles aux écrans, un fléau sociétal 
aux conséquences multiples (surexposition 
dès le plus jeune âge, contenus non appro-
priés pour les adolescents...). Ce finance-
ment permettra d’assurer des actions au 
sein des classes de CM2, des formations 
auprès des professionnels de la petite en-
fance et différentes animations à destina-
tion des familles.

Après l’ouverture d’un lieu d’écoute très 
prisé (lire p. 10), la CCBS et la Ville de Bel-
ley ont récemment signé un contrat local 
de santé mentale avec l’Agence Régionale 
de Santé (ARS) et le Centre Psychothéra-
pique de l’Ain (CPA). « Pour la première 
fois, notre territoire se voit doté d’un tel 
dispositif. Il s’agit de mettre en réseau les 
acteurs de la santé mais également tous 
types de professionnels sensibilisés par 
cette thématique, de leur apporter les outils 
nécessaires pour faire face à la probléma-
tique et leur donner les moyens de réagir », 
concluent Annie Delpon et Sylvie Vincent.

Le CCAS, 
acteur de la santé
Échanges avec Annie Delpon (photo de gauche), vice-présidente du CCAS et adjointe en charge 
de la santé, et Sylvie Vincent, directrice du CCAS de Belley (photo de droite).

+

L'immeuble de la Vieille porte accueille  
un pôle médical composé  

de médecins, infirmières, soins à domicile 
et services à la personne. 
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Que pouvez-vous nous dire 
du projet d'établissement 
en cours d'élaboration ?

Florent Chambaz (FC) : Le projet d’éta-
blissement orientera les cinq prochaines 
années. La ligne directrice est tracée dans 
une intelligence commune. Que veut-on 
développer ? Renforcer ? Pérenniser ? 
Comment renforcer l’attractivité pour les 
nouveaux personnels ? Comment organi-
ser le fonctionnement de nos services de 
manière à proposer des conditions de tra-
vail attractives ? Et enfin, comment travail-
ler avec un code de travail partagé ?

Le manque de médecins : 
quelle réalité, quelles solutions ?

José Pulido (JP) : La France manque de 
médecins. Les raisons principales sont le 
vieillissement et l’augmentation de la popu-
lation, la difficulté des études de médecine 
et la perte de goût pour le service public. 
Mais au CHBS, en collaboration avec le 
CHMS, nous avons ces dernières années 
su pallier les manques, grâce aux efforts 
de tous. Nous proposons en proximité des 
consultations de spécialités. 

FC : Nous devons impérativement main-
tenir notre mission première : soigner l'en-
semble de la population. Il faut pour l’ave-
nir repenser les parcours de soin, pour que 
chaque ressource de santé soit utilisée à 
bon escient. 

AMB : Le manque de médecins est un pro-
blème national, sociétal. L'hôpital doit rede-
venir attractif pour susciter les vocations et 
attirer de nouveaux titulaires. La société 
évoluant, les façons de travailler ont suivi. 
Il est difficile de s’engager, de tenir dans le 
temps face aux contraintes et de s’impli-
quer pleinement dans ce métier difficile. Il 
est pourtant si valorisant de travailler en 
hôpital public. Notre hôpital de proximité a 
beaucoup à offrir, les équipes de travail s’y 
sentent bien et nous faisons tout pour offrir 
des plateaux techniques modernes, réno-
vés et accueillir chaleureusement internes 
et nouveaux personnels de santé.

Au chevet de nos urgences.

JP : Est-ce que nos urgences vont mal ? 
Non. Nous travaillons d’arrache-pied pour 
maintenir ce service essentiel. Les ferme-
tures temporaires que nous avons instau-
rées l’ont été pour des raisons logistiques. 
Deux médecins sont partis à la retraite, 
deux autres ont fait un rapprochement 
familial. 
L’Agence Régionale de Santé (ARS), la 
Ville de Belley et la direction prennent la 
mesure de cette situation et passent beau-
coup de temps à chercher à l’aplanir. 

La maternité, le cœur d’une ville, 
le cœur du Bugey.

JP : Nous gérons aux alentours de 370 
naissances par an. Nous avons une su-
perbe équipe de sages-femmes, nous 
avons aménagé une magnifique salle na-
ture, nous proposons des préparations à 
l’accouchement, nous dépistons et gérons 
le diabète gestationnel, le tout dans une 
ambiance professionnelle mais familiale.

Quels projets pour le CHBS ?

FC : Retenons trois mots : pérennisation, 
proximité et développement. Ce sont nos 
challenges face à une démographie chan-
geante et une époque en mouvement. 
Nous souhaitons maintenir une proximité 
pour nos habitants et une prise en charge 
de qualité. 

JP : Maintenir l’existant tout en dévelop-
pant des offres de soins dans les spéciali-
tés nous faisant défaut. Nous opérons par 
exemple depuis quelque temps la cata-
racte, en association avec des médecins 
ophtalmologues libéraux. Nous souhaitons 
proposer de l’imagerie médicale le samedi 
matin. Nous aimerions également renforcer 
l'accueil en chimiothérapie et oncologie. 

AMB : Nous avons mis en place une pla-
teforme dédiée aux médecins. Celle-ci 
permet la diffusion de nos recherches. 
Beaucoup de médecins jouent le jeu et 
répondent aux demandes. 
Nous souhaitons recruter deux titulaires en 
médecine d'urgence et deux intérimaires. 
C’est notre priorité absolue, les urgences 
étant le centre névralgique d’un hôpital, 
et la porte d’accès aux soins de la popu-
lation locale. Nous développons aussi les 
échanges avec les médecins libéraux 
comme pour la gestion de l’IRM.

 

Entretiens croisés 
pour le centre hospitalier Bugey sud
Rencontre avec Florent Chambaz, directeur général du Centre Hospitalier Métropole Savoie 
(CHMS), José Pulido, directeur délégué du Centre Hospitalier Bugey Sud (CHBS), et le Dr Amine 
Belkacem, chirurgien orthopédiste et président de la Commission Médicale d’Etablissement (CME). 
À eux trois, ils pilotent le fonctionnement du CHBS. 

Les chiffres-clés de 2022

• 368 accouchements
• 22 200 consultations
• 8 840 hospitalisations
• 17 245 passages aux urgences
• 518 employés à temps plein
• Entre 40 et 50 praticiens

José Pulido, 
directeur délégué 

du centre hospitalier
 Bugey sud 

Dr Amine Belkacem, 
chirurgien orthopédiste / 

président de la Commission 
Médicale d’Etablissement 

Florent Chambaz, 
directeur général 

du Centre Hospitalier 
Métropole Savoie
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Le Dr Lozano, chirurgien ophtalmologue, 
opère depuis le 8 novembre 2023 les cata-
ractes au CH Bugey Sud. Ces opérations, 
au bloc de chirurgie, ont été rendues pos-
sibles grâce à l'acquisition d'un nouveau 
microscope. Les opérations de la cataracte 
consistent en une intervention chirurgicale 
pendant laquelle le cristallin est extrait 
à travers des micro-incisions pratiquées 
dans la cornée.

Le Dr Lauwers, chirurgienne ophtalmo-
logue, opère depuis le 8 novembre les 
pathologies de la paupière. Il s’agit prin-
cipalement de blépharoplastie qui est une 
opération qui permet de corriger l'excédent 
de peau de la paupière supérieure et les  
poches des paupières inférieures. Il y aura 
également des opérations pour enlever les 
carcinomes (tumeur de la paupière). Les 
opérations des pathologies de la paupière 

ne se font pas au bloc de chirur-
gie, mais en soins externes, car 
elles ne nécessitent qu’une 
anesthésie locale.

Le Dr Alice Faure, allergo-
logue, reçoit chaque mardi, de-
puis le 7 novembre 2023 pour 
des consultations en allergo-
logie. Les consultations ne se 
font que sur rendez-vous, après 
avoir au préalable consulté le 
médecin traitant. 

Le Dr Cécile Brin, dermato-
logue reçoit, un jeudi sur deux, 
depuis mi-décembre, pour des 
consultations en dermatolo-
gie. Les consultations se font 
uniquement sur rendez-vous 
pour les patients du territoire 
ayant des maladies sévères de 
la peau (certains motifs sont 
exclus : acné, rosacée, verrue, 
kératoses séborrhéiques et dé-
pistage des grains de beauté). 
Un courrier du médecin trai-
tant sera nécessaire pour cette 
consultation.

Le Dr Amine Belkacem, chirurgien ortho-
pédique, a expérimenté mardi 10 octobre 
2023 au sein du bloc opératoire, la pose 
d’une prothèse de genou en bénéficiant 
de l’assistance d’un ordinateur utilisant la 
réalité augmentée et la réalité mixte, c’est-
à-dire la superposition de la réalité et d'élé-
ments calculés par un système informa-
tique en temps réel. Grâce à une paire de 
lunettes connectée munie d’une caméra et 

de repères installés sur le patient, les réfé-
rences anatomiques du genou du patient 
ont été transférées automatiquement à un 
logiciel avec une précision millimétrique. 
Le logiciel propose ensuite sur un écran 
virtuel une combinaison d’images réelles et 
virtuelles intégrant les paramètres chirurgi-
caux. 

Cette innovation permet également de 
contrôler et d’assurer des gestes opéra-
toires dans le cadre d’une chirurgie moins 
invasive. Ce mode de chirurgie assistée 
par la réalité virtuelle va désormais être 
pratiqué de manière routinière au sein de 
l'établissement.

Enfin, le CHBS propose désormais le re-
cours à des filières courtes pour que les 
médecins de ville puissent faire hospitali-
ser en direct leurs patients en service de 
médecine polyvalente et en chirurgie ortho-
pédique ou viscérale. Il propose également 
de nouveau, la possibilité, sur rendez-vous, 
de réaliser des mammographies.

 + d'infos : www.ch-bugeysud.fr
tél. 04 79 42 59 59

Nouveautés
et innovations 
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DOSSIER

Quelle est la genèse de la CPTS Bugey 
sud et son historique ?

En 2016-2017, j’ai vu apparaître dans les 
textes de loi la notion de CPTS. En juin 
2017, j’ai contacté différents partenaires 
sur le territoire. Nous avons commencé à 
nous réunir avec des pharmaciens de Ser-
rières-de-Briord, de Belley, des médecins, 
des infirmiers, pour construire ensemble 
notre CPTS. À l’automne 2019, nous avons 
engagé Cécile Peron comme directrice 
opérationnelle pour rédiger le projet de 
santé de l’association. La CPTS Bugey sud 
a officiellement été créée en février 2020. 
L’événement qui l'a véritablement instal-
lée  dans le paysage est l’arrivée en mars 
2020 de la Covid. Nous avons organisé, en 
urgence, plusieurs centres de dépistage, 
puis des centres de vaccination. La gestion 
de cette crise a montré toute l’utilité de la 
CPTS sur le territoire.  

Quelles sont les missions
de votre CPTS ?

L’accès aux soins. Elle vise à ce que 
chacun puisse avoir un médecin traitant 
ainsi qu'un accès à des soins non-
programmés. À la suite de la crise Covid, 
la mission de gestion de crise sanitaire 

est apparue. Elle est globale et commune 
également aux hôpitaux, aux maisons de 
santé pluri-professionnelles… 

Il y a aussi deux autres missions obliga-
toires que nous avons choisies, une mis-
sion de parcours et une mission de préven-
tion. 
La mission de prévention vise principa-
lement le diabète de type 2, première 
maladie chronique. Nous travaillons sur 
plusieurs aspects, l’éducation et l’accom-
pagnement des patients diabétiques, mais 
aussi le dépistage de la rétinopathie. 
Notre mission de parcours vise à faciliter 
l’accès aux diagnostics et aux soins pour 
les enfants atteints de troubles neuro-déve-
loppementaux, appelés plus généralement 
les DYS (dyslexie, dyspraxie, …) et les 
TDH (trouble du déficit de l'attention avec 
ou sans hyperactivité). 

Quels sont les projets en cours
ou à venir ?

Les CPTS étant désormais des acteurs de 
santé reconnus, c’est naturellement vers 

elles que l'État s’est tourné pour réaliser la 
campagne de vaccination nationale contre 
le papillomavirus. Une première campagne 
de vaccination a eu lieu cet automne et une 
deuxième est prévue avant l'été 2024. 
Il y a des missions annexes que l’on sou-
haite développer comme agir sur le burnout 
des professionnels de santé. Nous travail-
lons également sur l’attractivité du territoire 
avec nos partenaires pour donner envie 
de venir s’installer aux professionnels de 
santé.

Nous envisageons d’abord d'interroger les 
professionnels de santé du territoire pour 
recueillir leur ressenti et savoir ce qu’ils ai-
meraient qu’on développe. Il y a sûrement 
un sujet vis-à-vis du cancer et de l’après-
cancer, vis-à-vis de la personne âgée et 
notamment du repérage de la fragilité à do-
micile. Il y a des tas de sujets de santé dif-
férents sur lesquels nous aimerions travail-
ler comme ceux en lien avec les enfants, 
car c’est notre avenir. Si un enfant démarre 
bien dans la vie et en bonne santé, il saura 
aussi mieux s’insérer socialement au sein 
de notre territoire.

CPTS Bugey sud : 
rassembler et structurer
Rencontre avec le Dr Philippe Marissal, médecin et président de la Communauté Professionnelle
de Territoire de Santé (CPTS) Bugey sud. L'objectif principal de cette association ? Renforcer 
l'organisation des soins de proximité et favoriser une approche populationnelle de la santé.

Campagne de dépistage du diabète 
sur le marché hebdomadaire,  
en collaboration avec la Ville de Belley.

sur RDV
85 place de la Vieille porte
06 08 21 12 57 
caroline.vignand
@orsac-cpa01.fr

Un lieu d'écoute psychologique
ouvert depuis juin 2023
Fruit d'un travail commun entre la CPTS Bugey sud, la communauté de communes 
Bugey-Sud et la Ville de Belley (au travers son CCAS), le point d'écoute psycho-
logique est un dispositif proposant une écoute par une psychologue ainsi que des 
possibilités d’orientation à toute personne et pour tout type de problématique. Il 
œuvre particulièrement pour se rendre accessible, ouvert, accueillant, bienveillant 
et gratuit. C’est un lieu laïc, sans connotation religieuse.

Qui peut en bénéficier ? Les enfants, adolescents, et  adultes en souffrance psy-
chique avec une attention particulière sur les situations d’exclusion et de précarité 
sociale.

 + d'infos : 
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Sa thèse de médecine tout juste obtenue, c’est à Bel-
ley que Marie-Ève Tissot-Urbina décide de s’instal-
ler. « J’ai choisi Belley essentiellement sur la base 

de deux paramètres : la localisation à la fois proche de 
la nature et de la montagne mais conservant un accès 
rapide aux grandes villes, ainsi que pour l'étayage en éta-
blissements scolaires.»
Depuis janvier 2023, elle officie déjà en tant que rempla-
çante sur Belley notamment dans son futur cabinet, près 
de l'hôpital, après avoir travaillé à Oyonnax, Feyzin et Sil-
lingy. Elle a donc appris à connaître la patientèle belley-
sanne et le réseau de santé, offrant de vastes possibilités d’exercice.

La médecin, formée à Lyon, et avec une appétence plus marquée pour les prises en 
charge globales comme en gériatrie, pédiatrie et oncologie, investit donc Belley où 
elle est très attendue ! « La CPTS a veillé à ce que j’arrive dans de bonnes conditions 
en m'incluant dans le réseau de soin du secteur et en facilitant mon installation. Nous 
avons aussi parlé d'une liste définie de personnes actuellement en Affection Longue 
Durée (ALD) ou nouvellement arrivées dans la région, ayant pris contact avec la CPTS 
dans l'optique de trouver un médecin traitant, et pour lesquelles je me suis engagée 
à devenir leur médecin traitant. Je reprendrai également la patientèle de ma collègue 
lorsqu’elle partira à la retraite. Au sein de mes objectifs fondamentaux, je souhaite 
vraiment que le patient se sente pris en charge et écouté. »

Le Dr Tissot-Urbina est parfaitement consciente qu’elle est très attendue, et que l’am-
plification des déserts médicaux n’en est qu’à son début. Malgré tout, elle explique : 
« Grâce aux actions de la CPTS et des professionnels de santé des alentours, pour 
l’instant, on compense à peu près. Et nous, généralistes, tentons de faire au mieux. » 
Et elle insiste : « Il faut par contre absolument arriver à trouver le délicat équilibre entre 
sa pratique, sa vie privée, le soin de sa propre santé et les exigences actuelles d’une 
profession difficile, mais passionnante. »

Dr Baron-Bertrand :
« Belley, 
une évidence ! »
Stéphanie Baron-Bertrand 
s’est installée à la maison 
médicale de la Vieille porte 
en 2021. Médecin généra-
liste avec une particularité 
d’exercice (santé de la 
femme et de l’enfant), elle 
fait le bilan de ses deux 
années d'activité à Belley.

Pourquoi avoir choisi Belley ?
À la suite de la mutation de mon mari, j’ai 
rencontré plusieurs équipes municipales 
dans l’Ain et en Savoie. J’ai immédiate-
ment été séduite par l’accueil des Belley-
sans… une évidence !

Avez-vous facilement trouvé 
votre patientèle ?
La magie du bouche-à-oreille a opéré ainsi 
que le soutien des médecins de la ville et 
des plateformes de prise de rdv. 

Accueillez-vous régulièrement
des internes ?
Nous accueillons les collègues et moi, tous 
les niveaux, entre la 2e et la 9e année de 
médecine, pour des stages qui varient de 
3 jours à 6 mois. Les patients sont très ac-
cueillants et compréhensifs. Cette année, 
j’accueille même deux étudiants de Belley.

Quelles sont les motivations 
de ces internes, quant au choix 
d'un cabinet de ville de taille moyenne ?
Les étudiants viennent ici car tous les ter-
rains de stage de la ville sont bien notés, ils 
sont logés par la mairie et peuvent bénéfi-
cier de prime de déplacement dans l’Ain. Ils 
apprécient le calme d’une plus petite ville, 
l’accueil que leur réserve la population et la 
beauté de la région.

Pensez-vous que cela peut les motiver 
à venir s'installer sur Belley ?
Oui, j’en suis certaine. Nous semons pour 
récolter en temps voulu, que ce soit pour 
être remplacé pendant nos congés ou pour 
nous installer avec de jeunes médecins.

Il nous reste de la place pour accueillir des 
médecins. L’ambiance est excellente à Bel-
ley, nous travaillons en bonne intelligence 
avec l’hôpital, la mairie, la CPTS du Bugey 
et les médecins de la région. 

Merci à nos patients qui forment les méde-
cins de demain en autorisant leur présence 
pendant les consultations.

DOSSIER

Primo-prescription 
pour le Dr Tissot-Urbina

Hommage au Dr Khalifeh, 
pédiatre
Ghassan Khalifeh, pédiatre émérite installé depuis 25 ans à Bel-
ley, est décédé le 31 décembre dernier à l'âge de 70 ans. Connu 
par des centaines de familles bugistes, sa disparition a créé une 
vive émotion.

Né à Alep en Syrie, il suit des études de médecine générale avant d'arriver en 
France pour se spécialiser en pédiatrie. Dans le cadre de la validation de son in-
ternat, il exerce dans différents hôpitaux à Paris, Nevers, Dijon, Lyon et Châlon-
sur-Saône. C'est à l'hôpital de Belley qu'il fait la rencontre de Marie-Pierre Four-
nier, originaire de Peyrieu, avec qui il aura la joie d'avoir quatre enfants : Dany, 
Lina, Naël et Waël. Après un passage à l'hôpital de Langres (Haute-Marne), il 
est de retour au CH de Belley en 1997 et ouvre son cabinet libéral deux ans plus 
tard. Il est nommé en parallèle chef du service pédiatrie, en remplacement du 
Dr Monnier.

Par passion pour son métier, il continuait son activité entre Belley et Saint-Ge-
nis-Pouilly. Généreux, consciencieux et rassurant, c'était un médecin exemplaire 
toujours disponible et à l'écoute de ses patients. Ce dévouement, il l'a transmis 
à ses enfants qui travaillent tous dans le domaine médical. 
À sa famille, nous présentons nos plus sincères condoléances.



Dans le cadre de la politique  
de mutualisation de services, 
quatre communes de Bugey-Sud 
ont décidé de s’associer à Belley 
afin de créer une police pluricom-
munale. Cette dernière verra 
le jour le 1er février.

Le terme de mutualisation est devenu 
très présent dans les politiques pu-
bliques. L’exigence de réduction des 

dépenses a conduit à développer une mise 
en commun des moyens et des personnels. 
Le secteur de la sécurité n’est pas exclu. 
Mutualiser les services de police munici-
pale permet d’améliorer la qualité du ser-
vice public rendu à la population. Elle né-
cessite une convergence d’intérêts, même 
si les buts poursuivis peuvent varier d’une 
commune à l’autre.
Le maire de Belley est régulièrement inter-
pellé par des maires de communes limi-
trophes se sentant isolés, démunis face à 
la délinquance (incivilités, infractions rou-
tières, conflits de voisinage…). Les actes 
se multiplient augmentant ainsi le sentiment 
d’insécurité. Soucieux de la cohérence de 
sécurisation du bassin économique, tou-

ristique et conscient que la délinquance 
présente dans ces quatre communes est 
identique à celle se trouvant à Belley, Di-
mitri Lahuerta a proposé la création d'une 
police intercommunale. Quatre communes 
ont répondu favorablement : Brens, Massi-
gnieu-de-Rives, Magnieu et Virignin.
Dans le cadre d'une convention signée 
entre la Ville de Belley et la commune 
partenaire, un temps d'intervention hebdo-
madaire est acté (9 h 30 pour l'ensemble 

des communes). Chaque maire définit ses 
propres besoins et objectifs et devient res-
ponsable des agents sur sa propre com-
mune, au nom de ses propres pouvoirs de 
police. 
Ce nouveau service est intégralement 
financé par les communes partenaires, 
selon le temps passé par les agents. A la 
suite de cette année de mise en place, un 
poste supplémentaire pouirrait être créer 
pour renforcer l'équipe.
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VIE QUOTIDIENNE

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE

La police municipale 
devient pluricommunale

Régulièrement, le cimetière municipal fait l'objet d'aménagements. 
Depuis la Toussaint, un nouveau système de collecte de déchets a 
vu le jour.  L’idée est d'inciter les usagers à mieux trier pour que les 

déchets soient au maximum valorisés.

Trois points de collecte ont été créés. Les usagers sont invités à déposer 
les pots et jardinières réutilisables d'un côté (pour mise à disposition en 
libre service), la terre et les végétaux qu’ils contenaient de l’autre puis tous 
les nœuds, rubans, plastiques etc. dans un troisième et dernier conteneur 
"ordures ménagères". Ensemble, préservons l’environnement et contri-
buons à la propreté du cimetière ! 

Autre changement, un aménagement paysager a été réalisé devant le 
columbarium afin de permettre aux familles de se recueillir. Prochaine-
ment, un espace cavurne (caveau pouvant accueillir les cendres d'un ou 
plusieurs défunts) sera proposé sur la partie haute du cimetière. 

Au cimetière aussi, je trie !

ENVIRONNEMENT
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VIE QUOTIDIENNE

TRAVAUX

Projets et friches : où en est-on ?

SITE EX-LE TANNEUR / OXYANE 

Aménagement d'un espace 
public en cœur de ville (végétali-
sation, zone de rencontre...)

• Démarrage du chantier 
mi-janvier 2024 par la place 
Baudin (phase 1) suivi de  
4 autres phases (durée 
prévisionnelle : 1 an).

Ancien site Le Tanneur racheté par l'Établissement 
Public Foncier (EPF) pour le compte de la Ville 

• L'EPF chargé par la CCBS du rachat  
du tènement Oxyane 

• Définition du cahier des charges et sélection  
d'un bureau d'études, diffusion et suivi

EX-BAR DES AIGLES

Rachat du bâtiment en novembre 2022 par l'EPF  
(portage pour la Ville) et des bâtiments voisins
pour plus de cohérence urbaine

• Études patrimoniale et structurelle finalisées
• Rédaction du projet d'aménagement

Vente du tènement par la Ville à un investisseur 
privé.Construction de 23 logements, commerces 
et bureaux.

• Travaux de démolition jusqu'à fin janvier

SITE ANCIENNE PRISON & CASERNE

Mars 2024

Dans chaque numéro de Belley mag, nous vous proposons  
un éclairage sur les avancées de la revitalisation des friches  
et des grands projets menés par la Ville ou en partenariat. 

QUARTIER CHAPITRE 

Réhabilitation du quartier 
ancienne crèche/école  
Marguerite-Marie/presbytère

• Lancement d'une étude 
patrimoniale

• Poursuite des échanges 
avec l'ABF 

SITE EX-PERCEVAUX

Rachat du bâtiment en 2021 par l'EPF 
(portage pour la Ville). Création de logements et 
d'une cellule commerciale par un investisseur privé

• Travaux gros œuvre en cours  
(maçonnerie et charpente) ; rue fermée 
jusqu'au 26 mars

Création d'équipements sportifs 
et développement des sports 
innovants et de la pratique libre. 

• Validation du phasage des 
travaux début février 2024

Printemps 2024

Mars 2024

ÎLOT BAUDIN

PLAINE SPORTIVEDébut 2024
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Le bâtiment de stockage des 
services de la Ville, dit hangar 
Margueron, situé chemin des 
Soupirs, a été entièrement 
vidé après des dizaines d'an-
nées d'utilisation quotidienne. 

Son état ne permettait plus de 
travailler dans des conditions 
de sécurité satisfaisantes. 
Aussi, l'ensemble des maté-
riels a été rassemblé sur un 
seul site, afin d'optimiser les déplacements 
des agents municipaux.

Ce bâtiment a fait l'objet d'un désamian-
tage de la toiture et des bardages, avant 
d'être complètement démoli. Le chantier 
a débuté le 2 octobre et s'est terminé fin 
décembre. Le montant global de l'opéra-
tion est d'envrion 150 000 € TTC, études et 
travaux compris. L'emprise au sol libérée 
sert provisoirement de parking gratuit dans 
l'attente de déterminer l'usage définitif de 
cette surface.

Situé sous la maison médicale et doté 
de 104 places dont 6 accessibles 
aux Personnes à Mobilité Réduite 

(PMR), 7 réservées aux familles et 4 aux 
véhicules électriques (borne de recharge), 
ce parking, dont l’entrée se fait rue de la 
Résistance, vous permettra de vous garer 
dans la durée sans craindre les contre-
danses. 

Interrogée, Nicole, Belleysanne, nous ex-
plique qu’elle « apprécie de pouvoir garer 
son véhicule sans regarder l’horodateur ». 
Elle apprécie également sa proximité 
immédiate de la Grande rue, les jours de 
marché.
Méline et Mickäel quant à eux, à la sortie 
du film “Five nights at Freddy’s”, apprécient 
de ne pas chercher une place longtemps et 
loin pour se rendre au cinéma. 

Enfin, Laurent, patient de la maison médi-
cale de la Vieille Porte et porteur d’une 
carte PMR, apprécie tout simplement la 
simplicité : « Se garer sur les places PMR, 
placées à côté des ascenseurs, aller à sa 
consultation et repartir. »

Le parking de la Vieille Porte propose éga-
lement des abonnements, pour celles et 
ceux qui viennent travailler en ville et qui 
souhaitent stationner rapidement et simple-
ment, ou pour des habitants ne disposant 
pas de parking fixe.

Cette nouvelle proposition de stationne-
ment à Belley répond donc aux besoins 
d’un quartier résidentiel et commerçant en 
mouvement, et anticipe la restructuration 
de l'îlot Baudin dont les travaux viennent 
de débuter.

Bancs publics
Des bancs ont été récemment déployés 
afin de répondre aux besoins exprimés par 
des habitants se déplaçant à pied et ayant 
besoin de faire une halte sur leurs trajets.

A ce jour, un premier lot de bancs a été 
installé avenue Hoff, avenue de Narvik 
(intersection rue de Mortier) et à proximité 
de la halle Gonnet et de l'espace de jeu de 
boules extérieur de L'Intégral.

Le projet va se poursuivre sur 2024 et les 
Belleysans sont invités à y contribuer en 
faisant connaître leurs suggestions auprès 
des services techniques (technique@bel-
ley.fr) ou lors des permanences des élus 
le premier samedi matin de chaque mois à 
l'hôtel de ville.

STATIONNEMENT

Parking de la Vieille Porte : 
simplifiez-vous la vie !

SERVICES PUBLICS

Depuis cet été, vous pouvez stationner en toute sérénité sous la place Baudin. En effet, le parking 
de la Vieille Porte vous accueille 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24 de manière simple et sécurisée.

P

Hangar Margueron : la démolition est terminée

A droite : Dominique Canot, 
adjoint en charge 
des travaux
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Débits de boissons 
permanents
Tout établissement qui vend de l'alcool doit 
détenir une licence (en nom propre).
Sont concernés : les bars, restaurants, 
commerces, hôtels, chambres et tables 
d'hôtes, food truck, bureaux de tabac, etc.
La déclaration, obligatoire, doit être dépo-
sée au moins 15 jours avant le début de 
l'activité à la mairie du siège de l'établis-
sement. 

 + d'infos : https://vu.fr/EIIkN

EN BREF

Roulez jeunesse !

Louna, 18 ans, le confirme : ce coup de pouce 
est le bienvenue. Étudiante en bac profes-
sionnel Sapat (services à la personne), la 

première bénéficiaire de cette aide finance elle-
même son permis de conduire. Alors, quand sa 
structure d’apprentissage lui a parlé de la propo-
sition faite par la Ville de Belley, elle n’a pas hési-
té, d’autant que celle-ci s’inscrit dans la continuité 
de ses études. 50 heures de bénévolat, qu’elle 
a débutées en toute confiance mercredi 13 dé-
cembre, à l’école Jean-Ferrat, à l’accueil de loi-
sirs. Contre les 50 heures effectuées, l’auto-école 
retenue par Louna percevra 350 €, à déduire du 
prix final du permis de conduire.

La volonté affirmée par la Ville de Belley ? Aider les jeunes dans leur autonomie de 
déplacement, afin de les aider à poursuivre des études parfois éloignées du domicile 
ou encore les encourager à postuler des emplois difficiles d’accès géographique-
ment. 

Selon Nathalie Gruselin, directrice du service population, cette offre rencontre un vrai 
succès : « Les profils sont très différents : catégories sociales, motivations, mode 
de financement du permis… Vous avez aussi bien des jeunes dont les parents sou-
haitent que l’enfant finance une partie de son permis, que des jeunes qui montent 
eux-mêmes leurs dossiers, afin d’anticiper un prochain départ en études ou dans le 
monde du travail. »

Nathalie Gruselin explique également que cette proposition répond à d’autres be-
soins : le participant découvre le monde associatif, le monde du travail et doit se 
mettre en condition. Ainsi, c’est pour certains la première fois qu’une posture pro-
fessionnelle est exigée, ou que des horaires doivent être respectés. De plus, les 
possibilités de bénévolat sont variées, et peuvent s’adapter aux goûts du jeune. La 
médiathèque, le centre de loisirs, l'évènementiel, les services environnement et bâti-
ments sont autant de services qui pourront proposer des missions.

Enfin, elle explique également que les motivations sont nombreuses. Certains jeunes 
souhaitent délester leurs parents en termes de trajets scolaires, d’autres souhaitent 
acquérir leur autonomie et enfin d’autres anticipent sur les prochaines années, tant 
qu’ils ont encore la disponibilité horaire. Une vraie réponse de la Ville de Belley aux 
problématiques d’enclavement du territoire. Alors, vous jeunes qui atteignez prochai-
nement vos 18 ans, n’hésitez-pas, il reste encore quelques aides disponibles.

 + d'infos : service population, tél. 04 79 42 06 76- www.belley.fr
Candidatures avant le 31 mars 2024 (2e session avant le 31 octobre 2024)

SERVICES PUBLICS

AIDE AU PERMIS

Mouvements 
du personnel

Sylvie VINCENT
Directrice du CCAS
et du pôle social
et familial

De nouveaux agents rejoignent régulière-
ment les effectifs de la mairie dans le cadre 
de remplacements ou renforts ponctuels. 
D'autres changent tout simplement de ser-
vice. 

Nous vous présentons ici celles et ceux qui 
sont au contact des usagers.

Sébastien
Agent de Surveillance

de la Voie Publique
(ASVP)

Jean-Noël DUEE
Responsable

service 
environnement

Dehbi
Agent de Surveillance
de la Voie Publique
(ASVP)

Redda CHAOUKI
Animateur jeunesse
centre social Escale



COMMERCE

Au 41 Grande rue, 
depuis le 7 octobre, 
vous pouvez retrou-
ver Lucile et Marie, 
nichées dans une 
adorable boutique, 
accueillant leurs créa-
tions et celles de seize 
autres créateurs.
L, pour Lywin Créations, avec Lucile qui propose de superbes 
bijoux en acier inoxydable et résine, complètement personnali-
sables.
C, pour Calicuir, avec Marie, qui fabrique des bijoux en cuir et 
argent, élégants et modernes, que vous pouvez également faire 
adapter à vos goûts.

Dans cette boutique qui sent bon et qui caresse les yeux, vous 
retrouvez les deux comparses, dont les routes se sont croisées 
à l’occasion de marchés artisanaux locaux, qui vous accueillent 
avec passion. Elles vous parlent bien sûr de leurs talents mais 
aussi de ceux des artisans et créateurs qu’elles ont soigneuse-
ment choisis pour leur qualité, leur provenance et leur originalité : 
fleurs séchées, bougies, couture, macramé, livres pour enfants, 
céramiques, cosmétiques, douceurs sucrées et tant d’autres, 
présents en rotation sur leurs étagères. 

Enfin, vous pouvez aussi profiter d’ateliers de création, pour 
confectionner vos propres bijoux, ou, comme récemment, des 
compositions de fleurs séchées sous cloches. 
Un endroit qu’il fait bon découvrir et où vous dénicherez cadeaux, 
petits plaisirs et attentions.

 + d'infos : Tél. 06 74 06 41 11 - Facebook et Instagram
Mardi 9 h > 12 h / Mercredi 9 h 30 > 12 h 30 - 14 h > 18 h / Jeudi 
14 h > 18 h / Vendredi 14 h 30 > 18 h 30 / samedi 9 h > 17 h 

PÉPITES LC atelier boutique : 
la caverne aux trésors

Vous n’avez pas pu passer à côté 
de cette belle boutique, au 24 
Grande rue, sans tourner la 

tête. Toute de rose vêtue, la pâtis-
serie Marianne Lorieux vous ac-
cueille depuis le 23 septembre. 
Il ne faut d’ailleurs pas réduire 
les douceurs concoctées par Ma-
rianne, 26 ans, aux pâtisseries : 
elle est également chocolatière 
diplômée, propose de superbes confi-
series et nous allèche avec ses glaces.

Titulaire d’une formation solide, (deux CAP, un BTM), consolidée 
par une expérience riche, chez Franck Berger, à la chocolate-
rie des Bauges ou encore chez Bocuse, Marianne Lorieux s’est 
lancé le défi de reprendre la pâtisserie Ducroux, institution bel-
leysanne. Après l’avoir ajustée à ses goûts, elle a fait évoluer 
l’offre : tout en gardant les classiques de la boutique, elle a mis au 
point ses propres créations. Ainsi, vous retrouverez un superbe 
mur de tablettes de chocolat, un magnifique étal de glaces, des 
chocolats à casser, des ganaches et pralinés, des petits gâteaux, 
dont celui proposé aux Épicuriennes, et d’appétissants cakes de 
voyage, aux marrons, aux clémentines, au chocolat et même un 
aux noisettes, sans gluten. Notons également qu’elle a gardé une 
partie de l’équipe qui était en place, dont Laurent, son bras droit, 
et deux apprentis.

Nul doute que vous fondrez devant tant de douceurs, nul doute 
que … vous ne résisterez pas à la tentation !

 + d'infos : Tél. 04 79 81 29 07 - Facebook et Instagram
Du mardi au samedi 8 h > 19 h non stop
Dimanche 8 h > 12 h 30

Marianne Lorieux : 
au bonheur des papilles

Marie
Lucile



COMMERCECOMMERCE

MARCHÉ HEBDO

CHANGEMENT DE PROPRIÉTAIRE
LAITERIE ARTISANALE BELLAIT
59 Grande rue
Fromagerie, laiterie, crèmerie, 
épicerie fine
Du mardi au vendredi 
9 h > 12 h 30  / 15 h > 18 h 30
contact.bellait@gmail.com
Tél. 07 82 84 27 03

INSTALLATIONS
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NOUVEAU
NO STRESS CBD STORE
548 avenue Ch. De Gaulle
Vente de produits CBD,  
salon de thé et bien-être

Du mardi au vendredi 10 h > 19 h
Samedi 9 h > 18 h
Tél. 06 50 96 44 90

NOUVEAU
L'ARTEACHAUD
23 rue de la République
Café-boutique, produits artisans/  
torréfacteurs, biscuiterie artisanale
Du mardi au vendredi 
8 h > 12 h / 13 h 30 > 19 h
Samedi 8 h > 19 h 
Tél. 04 79 81 18 42
arteachaud.belley@gmail.com

NOUVEAU
MINI-MARKET
13 rue Saint-Martin
Alimentation générale, produits 
français et des pays de l'Est

7/7 j - Du lundi au mercredi 
10 h > 1 h
Jeudi, vendredi, samedi 10 h > 2 h
Dimanche 10 h > minuit

NOUVEAU
SOLEIL DE DÉLIA PIZZA
27 boulevard du Mail
Pizzas à emporter & produits  
siciliens - Tél. 06 09 77 08 47 
Mercredi et jeudi 10 h > 14 h 
18 h > 21 h ; Vendredi 10 h > 14 h
18 h > 21 h 30 ; samedi et dimanche 
18 h < 21 h 30

NOUVEAU
illiCO TRAVAUX
27 Grande rue
Courtier en travaux et assistance 
à maîtrise d'ouvrage (interlocuteur 
unique entre les artisans 
et le particulier).
Du lundi au vendredi 9 h > 18 h
Tél. 06 75 44 16 27

100 % piéton
depuis le 6 janvier
Le marché hebdomadaire, qui se tient tous 
les samedis matin, est désormais entière-
ment piéton. Son périmètre s'étend du bou-
levard de Verdun à la place des Terreaux 
en passant par la Grande rue (jusqu'à l'in-
tersection avec la rue Saint-Jean). 

Les commerçants présents place Baudin 
ont été réinstallés dans le nouveau péri-
mètre. D'autres ont profité du changement 
pour occuper un nouvel emplacement.
Cet agencement va permettre de proposer 
plus de confort, de sécurité et de convivia-
lité à ceux qui le fréquentent.

Une campagne d'information a été dé-
ployée sur les supports de la ville et sur les 
stands des commerçants. Six figures habi-
tuelles du marché ont incarné cette com-
munication dont Lucien Masset, fleuriste à 
Satolas-et-Bonce, présent sur les marchés 
de la région depuis 67 ans dont 40 à Belley. 

!! Retrouvez le portrait de Lucien Masset 
sur www.belley.fr et sur la page Facebook 
de la Ville

Travaux Îlot Baudin :
commerces ouverts !
Les travaux d'aménagement de la place 
Baudin ont démarré mi-janvier pour une 
durée d'un an environ. Le cinéma L'Arle-
quin et le restaurant Le Zest urban restent 
bien entendu ouverts pendant toute la du-
rée de cette première phase de travaux qui 
concerne directement la place.
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ACTION SOCIALE

La phase d’élaboration du nouveau 
projet social s’enclenche donc à pré-
sent. Elle permet de renforcer la vie 

collective de la structure et la réflexion sur 
le sens de son action.

Cette étape permet d’enclencher un nou-
veau processus participatif, d’évaluer le 
projet social actuel et d’impliquer les habi-
tants, usagers, bénévoles et partenaires 
pour définir les nouveaux besoins du terri-
toire afin de proposer de nouveaux axes et 
de nouvelles actions adaptées.

Il est important que tout le monde s’appro-
prie la démarche. Pour ce faire, le centre 
social Escale va proposer différents outils 
afin d’établir un diagnostic de territoire, no-
tamment via un questionnaire et une jour-
née rencontre au centre social le 8 mars.

Vous trouverez le questionnaire papier au 
centre de ce Belley Mag. Une fois rempli, 
il peut être déposé au centre social Escale, 
à la mairie ou à la médiathèque de Belley 
dans une des urnes prévues à cet effet. 
Un retour par courrier ou mail est possible. 

Retrouvez-le également en ligne sur le site 
de la ville de Belley (www.belley.fr) ou en 
scannant le QR code ci-dessus. 
                                                                                                                                                    
Attention, vous avez jusqu’au 15 février 
pour remplir votre questionnaire. Un 
temps de concertation aura lieu sur place 
au centre social le 8 mars prochain entre 
14 h 30 et 18 h 30.

 + d'infos : centre social Escale
04 79 81 26 56 - 170 avenue Paul Chastel 
centresocial-accueil@ccas-belley.fr

CENTRE SOCIAL

Projet social : votre avis 
nous intéresse !
En décembre 2024, l'agrément du centre social, attribué par la Caisse d’Allocations Familiales 
(CAF), arrivera à échéance. Un nouveau projet social, aligné sur la future Convention Territoriale 
Globale (CTG), devra donc voir le jour pour une durée de cinq ans.

Quelle organisation pour le centre social ?
Le centre social Escale est rattaché au Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de la Ville 
de Belley. Il est divisé en trois grands secteurs et prend vie grâce à l’intervention d’agents et de 
bénévoles dévoués à leurs missions.

  
 

Habitants de Belley, votre avis nous intéresse ! 
 
Ce questionnaire vous est proposé dans le cadre du renouvellement du projet social du centre social Escale. Il est 
individuel (plusieurs réponses possibles par famille) et peut être rempli par toute personne de plus de 11 ans. Vous 
pouvez répondre de façon anonyme. Votre avis est important ! C’est votre centre social !  
 
En nous accordant 5 minutes de votre temps, vous pourrez faire remonter vos besoins, vos attentes, vos satisfactions, 
vos inquiétudes, vos mécontentements, vos interrogations, ainsi que vos propositions et vos idées. Vos retours 
permettront d’orienter les actions proposées dans l’avenir au sein du centre social Escale afin que celles-ci soient 
adaptées à vos besoins et votre mode de vie.  
 
Le questionnaire peut être retiré et déposé au centre social Escale, à la mairie ou à la 
médiathèque de Belley dans l’urne prévue à cet effet. Vous pouvez aussi l’envoyer par courrier 
au 170 avenue Paul Chastel – 01300 Belley, ou par mail à centresocial-accueil@ccas-belley.fr.  
 
Vous pouvez aussi le retrouver en ligne sur le site de la ville de Belley https://www.belley.fr ou 
en scannant le QR code ci-contre.  
 
Attention, vous avez jusqu’au 15 février 2024 pour faire connaitre votre avis.  
 
Vous pouvez contacter l’accueil du centre social Escale au 04 79 81 26 56 pour plus de renseignements. 
 

QUESTIONS SUR LE TERRITOIRE 
 
Par "territoire", nous entendons la ville de Belley et ses quartiers.  
 
Comment qualifieriez-vous votre territoire ?  
☐ Très agréable ☐ Plutôt agréable ☐ Plutôt désagréable       ☐ Très désagréable  
 
Avez-vous remarqué des changements sur votre lieu de vie au cours des 5 dernières années ? 
 ☐ Oui ☐ Non 
Si oui, lesquels ?  
 
 
 
 
 
 
 
Quel est votre niveau de satisfaction vis-à-vis des services proposés sur le territoire pour les secteurs 
suivants : 

Thématique Très 
satisfait Satisfait Insatisfait 

Ne se 
prononce 

pas 

Vos propositions d’améliorations,  
vos idées 

Petite enfance ☐ ☐ ☐ ☐  

Enfance ☐ ☐ ☐ ☐  

Jeunesse ☐ ☐ ☐ ☐  

Famille ☐ ☐ ☐ ☐  

Adultes, séniors ☐ ☐ ☐ ☐  

scannez-moi !

s
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Des vacances animées pour les ados 
du secteur jeunesse 

Les ados du centre social ont vécu 
des moments inoubliables durant les 
vacances de la Toussaint. Ils ont pro-

fité de sorties comme la patinoire, le laser 
game, le bowling et le parc de trampolines. 
Ils ont également pratiqué divers sports 
comme le football et le basket. Les soirées 
étaient tout aussi remplies entre jeux de 
société, films d'horreur et préparation des 
repas.

Un groupe de jeunes a vécu deux jours 
mémorables à Paris pour la "Paris Games 
Week", un salon consacré aux jeux vidéo. 
Ils ont pu tester des jeux, rencontrer leurs 

idoles, assister à un concert de Gazo, ad-
mirer la Tour Eiffel et découvrir la culture 
espagnole lors d'un échange linguistique. 
Le séjour à l'auberge de jeunesse a agré-
menté leur expérience. 

Enfin, dans le cadre d'un projet culturel et 
éducatif au sein du quartier prioritaire de la 
ville, neuf jeunes Belleysans âgés de 13 à 
14 ans, accompagnés par deux anima-
trices du centre social Escale, se sont ren-
dus du 23 au 27 octobre à Paris pour une 
découverte de la capitale. Le séjour, basé 
sur les thématiques histoire et citoyenneté, 
a permis aux jeunes de visiter de nombreux 

lieux et monuments. Nos jeunes touristes, 
invités par la députée de la 3e circonscrip-
tion de l'Ain, Olga Givernet, ont terminé 
leur séjour  par la visite de l'Assemblée Na-
tionale. Impressionnés et heureux de leur 
voyage, ils sont revenus à Belley avec des 
images et souvenirs plein la tête, et déjà 
l'envie de repartir.

 + d'infos : tu as entre 11 et 17 ans 
et tu as envie de donner tes idées 
ou faire part d’un projet, contacte Redda, 
le responsable jeunesse (06 23 84 96 26) 
ou Claire, l’animatrice jeunesse de proxi-
mité (06 04 59 52 70)

1. Soirée au centre social

2. Séjour à Paris (Paris Games 
Week)

3. Sortie à la patinoire de Chambéry

4 et 5. Séjour à Paris dans le cadre 
du projet culturel et éducatif

2

1

3

4

5
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Dans le cadre de constats partagés 
avec de nombreux acteurs du terri-
toire sur des problématiques d’ad-

dictions de différents types et pour tous 
types de publics, le CCAS de Belley et la 
communauté de communes ont souhaité 
accompagner la mise en place d’actions 
sur l’ensemble du territoire visant à sensi-
biliser, éduquer, accompagner et prévenir 
les addictions. 
Le projet "Trop d’écrans ? les addictions… 
et si on en parlait ?" a démarré fin 2023 
et court jusqu’au printemps 2024 sur l’en-

semble du territoire, grâce à des finance-
ments de l’Etat via le programme Mildeca 
(Mission Interministérielle de Lutte contre 
les Drogues Et les Conduites Addictives). 

Au programme en 2024 à Belley :

- Théâtre forum pour les familles le 1er fé-
vrier, à la salle des fêtes
- Conférence "gérer les écrans à la maison" 
le 4 avril 2024, à la salle des fêtes
- Ateliers parentalité numérique à la média-
thèque le 19 avril…

PRÉVENTION

Trop d'écrans ? Les addictions, 
et si on en parlait ?
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de la Ville de Belley 
en partenariat avec la CC Bugey-Sud et le Département, soutient  
un programme d’actions de prévention et d’éducation au numérique 
mais également de prévention de toutes formes d’addictions.

Depuis juin, les habitants du quartier 
prioritaire sont invités à s’exprimer 
dans le cadre du renouvellement du 

contrat de ville de Belley avec l’Etat. 

Le 14 octobre, un temps de travail était 
organisé à la Maison des sociétés, avec 
la participation d’une quarantaine de per-
sonnes, de nombreux habitants dont une 
dizaine d’adolescents, des élus et techni-
ciens de la Ville, du centre social et la com-
munauté de communes.

Les participants ont porté des réflexions 
et amené des propositions pour améliorer 
l’image du quartier, aborder les notions de 
vivre-ensemble et de lien social avec les 
autres habitants du territoire pour faciliter 
les rencontres, la mixité, la connaissance 
des différentes cultures et religions. L’enga-
gement citoyen, l'éducation, l'accès aux loi-
sirs et aux droits et le logement sont aussi 
au cœur des préoccupations des habitants. 

Les habitants du quartier prioritaire de Bel-
ley montrent une forte implication et un 

réel engagement à faire évoluer leur quar-
tier ; samedi 25 novembre, une délégation 
de 12 habitants du quartier Clos Morcel - 
Brillat-Savarin a participé à Oyonnax à la 
Rencontre départementale des Conseils 
citoyens de l’Ain, centrée sur la concer-
tation citoyenne. Ils ont eu l’occasion de 
réaffirmer leurs priorités auprès de Chantal 
Mauchet, Préfète de l’Ain. 
Début 2024, les éléments recueillis auprès 

des habitants seront articulés avec les poli-
tiques locales et nationales, afin d’élaborer 
le futur contrat de ville de Belley pour la 
période 2024-2030.

La géographie prioritaire définie par l’Etat 
devrait évoluer en intégrant aussi les loge-
ments de la Bouvardière, pour permettre 
de renforcer l’action publique, et réduire les 
écarts avec le reste du territoire.

La communauté de communes Bugey-Sud, en partenariat avec 
le Centre Communal d’Action Sociale de la Ville de Belley et le 
Département de l’Ain, avec des financements de l’Etat, soutient 
les actions de prévention et d’éducation au numérique, et de 
prévention de toutes formes d’addictions sur le territoire.

50

20

TROP D’ÉCRANS ?
LES ADDICTIONS...

ET SI ON EN PARLAIT ?

Formations 
Conférences

Ateliers

Théâtre

Programme

€

2023 
2024

QUARTIER PRIORITAIRE

Des habitants engagés pour faire évoluer
les liens avec la ville et le territoire

Programme complet sur le site de la Ville 
de Belley, mais également auprès des dif-
férents partenaires (centre social Escale, 
crèche, écoles…)

 + d'infos : centre social Escale
tél. 04 79 81 26 56
170 avenue Paul Chastel
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Trop d'écrans ? Les addictions, 
et si on en parlait ?

ENGAGEMENT

La Ville signe deux plans
au service de l'éducation

La convention du Projet Éducatif Territorial (PEDT) et du Plan mercredi a été signée 
fin 2023 par le Maire de Belley Dimitri Lahuerta, Annie Delpon, vice-présidente du 
CCAS, ainsi que les directions de la CAF et de l’Education Nationale, pour une durée 
de trois ans. Sylvie Schreiber, adjointe en charge des affaires scolaires, est l’élue 
référente de cette convention. 

Ces outils vont permettre de créer des synergies entre les différents acteurs éduca-
tifs du territoire. L'objectif est d'organiser une plus grande continuité éducative entre 
les projets des écoles et les activités proposées aux élèves en dehors du temps 
scolaire, pour les 3 à 17 ans.

Le PEDT, un outil éducatif au service de l'enfant et du territoire

Le PEDT est une véritable stratégie afin de défendre une politique éducative de qua-
lité. Ce projet fédère toute la communauté éducative (directeurs d’écoles, collèges, et 
lycée de Belley), des partenaires autour de la culture, du sport, de la santé mentale, 
de l’insertion…

Ensemble, tous ces acteurs réunis autour de différents temps de rencontres et de 
partage, vont pouvoir travailler dans la même direction avec des objectifs communs : 
lutter contre l'échec scolaire, développer la pratique d'activités de loisirs pour tous, 
enseigner les valeurs de la République, sensibiliser au vivre ensemble, favoriser 
l'implication des familles dans le parcours éducatif de leur enfant, faciliter l'inclusion 
des enfants en situation de handicap, mais aussi faire découvrir aux enfants les res-
sources de notre territoire. 

Le Plan mercredi, la continuité pédagogique 
avec les temps périscolaires et extrascolaires

En complément du PEDT, la Ville de Belley a adhéré au label Plan mercredi afin 
d'assurer une continuité et une complémentarité éducative durant les temps sco-
laires, périscolaires et extrascolaires. Ainsi, l’accueil de loisirs du mercredi du centre 
social Escale est intégré dans un projet éducatif territorial.
Conçues dans une logique à la fois de loisirs, de découvertes et de pratiques, les 
activités du mercredi peuvent être culturelles, artistiques, manuelles, environnemen-
tales, numériques, civiques et sportives. Elles doivent garantir une diversité et une 
progressivité pédagogique sur l’année et faire appel aux ressources du territoire.

L'accueil de loisirs
s'associe à deux clubs 
sportifs 
Depuis novembre 2023, face aux difficul-
tés de recrutement d’animateurs pour les 
mercredis sur l’accueil de loisirs enfance, 
et afin de respecter les taux d’encadrement 
et de qualification imposés par Jeunesse et 
Sports, le centre social Escale s’est rappro-
ché des clubs sportifs qui sont le CSB et le 
BOC rugby de Belley afin d’établir un par-
tenariat avec leurs animateurs en formation 
pour l’année scolaire 2023/2024.

L’idée est d’avoir un animateur en forma-
tion BPJEPS APT (Brevet Professionnel 
de la Jeunesse, de l’Éducation Populaire 
et du Sport spécialité Activités pour Tous) 
sur l’accueil de loisirs les mercredis matin, 
voire à l’avenir sur une partie des vacances 
scolaires, pour encadrer des cycles d’ani-
mations sportives pour les enfants, et leur 
donner le goût de faire du sport. Cela per-
met aussi à l’animateur en formation, de 
développer ses compétences en anima-
tion. Pour cette année scolaire, ce sont  
Othman et Lucas qui assurent les anima-
tions sportives.

SPORT

Othman Lucas

Recherche bénévoles !
Le centre social Escale recherche des 
bénévoles pour certaines de ses activités 
(écrivains publics, ludothèque, lieu accueil 
enfant-parent, couture, accompagnement 
à la scolarité, transport, français pour 
tous...). Vous souhaitez donner un peu de 
temps ? Passez nous voir au 170 avenue 
Paul Chastel pour échanger.

Par ailleurs, le centre social recherche des 
animateurs pour assurer l'encadrement 
des enfants de l'accueil de loisirs les mer-
credis et durant les vacances scolaires.  

Renseignements au 04 79 81 26 56 ou par 
mail à centresocial-accueil@ccas-belley.fr.



CULTURE & SPORT

GASTRONOMIE

Retour en images 
sur les 35e Epicuriennes
Du 4 au 7 octobre 2023, le thème des sauces a rassemblé de nombreux gourmands à Belley. 
Marché des producteurs, menu étoilé pour les écoliers et les tout-petits de la crèche, grand buffet, 
concours amateurs et apprentis, visite guidée, projection de film, démonstrations, ateliers et clôture 
en chansons et en musique, le programme était dense pour cette édition parrainée par le talentueux 
chef 2 étoiles, Michaël Arnoult (Les Morainières - Jongieux). Cap désormais sur les 36e Epicuriennes 
qui se dérouleront du 2 au 5 octobre prochains.
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Toutes les étapes de l'appel à candi-
datures ont été franchies avec brio 
par l’association Obatala implantée 

à Belley et Marignieu. La structure dispose 
d’une forte expérience dans la diffusion 
des musiques actuelles, la production et la 
création artistiques, d’un réseau important 
et d’une notoriété territoriale.

« Le candidat a fait preuve d’une grande 
motivation. Il a présenté un projet culturel 
et artistique de qualité touchant parfois une 
population éloignée de la culture, à dimen-
sion territoriale », s'est réjouie Annie Cluzel, 
adjointe en charge de la culture. « C’est 
une belle énergie qui a été déployée par 
les acteurs de la culture.  Elle a permis une 
avancée certaine dans l’écriture d’une nou-
velle page pour l’Espace Robert-Rameaux 
et la Ville ne peut que s’en féliciter. »

L’association Obatala a pris possession des 
lieux dès la signature du contrat le 19 jan-
vier. « Nous avons fait le choix de candida-
ter à la DSP de l'Espace Robert-Rameaux 
car cette démarche s'inscrivait dans notre 
volonté de pérenniser nos actions sur le 
territoire et de mettre en valeur les artistes 

locaux nombreux et de qualité. La configu-
ration de cet espace répond parfaitement 
à nos actions », explique Ophélie San-
tini la directrice de production d'Obatala. 
En effet, outre sa programmation musi-

cale, l'association Obatala développe aussi 
beaucoup d'actions d'EAC (Education Ar-
tistique et Culturelle) en partenariat notam-
ment avec la Drac (Direction Régionale des 
Affaires Culturelles) et le Département.
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ÉQUIPEMENT

L'Espace Robert-Rameaux
va rouvrir ses portes
L’année 2024 annonce une nouvelle vie pour l’Espace Robert-Rameaux. Depuis sa prise  
de fonction et avec sa ferme volonté de faire revivre cet équipement, l’équipe municipale a porté 
une réflexion sur le mode de gestion le plus pertinent pour y parvenir et c’est la délégation de 
service public (DSP) qui a été retenue. La gestion a été confiée à l'association Obatala.

Les représentants de l'association Obatala et de la Ville de Belley  
à l'occasion de la signature de la convention le 19 janvier.

Le projet culturel et artistique d'Obatala
 Programmation de musiques actuelles et à moyen terme après quelques amé-
nagements la programmation pluridisciplinaire en proposant des spectacles assis 
(musique, danse, théâtre...)

 Studio de répétition pour les groupes de musique locaux

 Studio médias pour les acteurs locaux et pour les ateliers de vulgarisation

 Actions d'éducation artistique et culturelle (EAC) : ateliers d'éducation aux 
médias, de beatmaking, ateliers de créations musicales et d'écriture de texte,... 

 Musée numérique Micro-Folie dont est dotée l'association depuis mars 2023,
formidable outil d'ouverture sur le monde des arts plastiques

 Accueil des activités des associations locales via des partenariats 

 Bureaux partagés et des temps de réflexion sur les pratiques profession-
nelles et la mutualisation d'outils. 

Qui est Obatala ?
L'association Obatala a 27 ans. Elle 
œuvre depuis ses débuts à la diffusion 
des œuvres du répertoire des musiques 
actuelles et traditionnelles. 

Depuis son implantation dans le Bu-
gey en 2019, l'association a mis en 
œuvre le dispositif OMMM (Only Music 
Mood Makers) de programmation de 
musiques actuelles en itinérance sur 
le territoire. Elle a créé la Casa vava, 
tiers-lieu culturel à Marignieu, qui ac-
cueille notamment le dispositif Micro-
folie  (musée numérique). L'association 
est également à l'origine de la venue à 
Virieu-le-Grand, l'été dernier, des talen-
tueux Rois vagabonds.
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FJBB

ASSOCIATION

Il y a 70 ans, en 1953, naissait vers l’an-
cienne prison le Foyer des Jeunes de Bel-
ley (FJB). Regroupant d’abord plusieurs 

sections de différents domaines, cette as-
sociation a ensuite vu le basket s’imposer 
et prendre le pas sur le reste. Partageant 
d’abord le gymnase Morin avec le club 
de handball, le FJBB (*Foyer des Jeunes 
Belley Basket) a connu un second souffle 
avec la construction du gymnase Burdet en 
2009. Considérée comme « l’une des plus 
belles salles du département » pour Julien 
Tonda, président du FJBB pour la 4e année 
de rang, elle dispose d’une flatteuse répu-
tation en raison de son parquet qui ferait 
saliver le moindre fan du « sport au ballon 
orange ».

2012, l'apogée

Si le club s’est construit ses principales va-
leurs au gymnase Morin, c’est dans la salle 
du Burdet qu’il s’est forgé son palmarès 
et sa réputation à travers le département, 
la région et même le pays. L’année 2012 
restera notamment comme le souvenir le 
plus mémorable de l’histoire du club selon 
Julien Tonda. C’est durant cette année-là 
que l’équipe fanion du FJBB a permis au 
club de connaître son apogée en étant 
promue en Nationale Masculine 3 (NM3), 
soit le 5e échelon du basket français. Un 
exploit monumental qui a permis à la ville 
de Belley de rayonner dans l’Hexagone. 
Le club est même parvenu à se maintenir 

trois saisons consécutives à un tel niveau 
avant de progressivement rentrer dans le 
rang. Un souvenir qui restera d’ailleurs à 
jamais gravé dans l’esprit du capitaine de 
l’époque Julien Tonda, qui est donc passé 
des championnats départementaux à la 
Nationale 3 en l’espace de quelques an-
nées : « Même si le niveau était très dur, je 
pourrai dire à mes enfants que j’ai joué en 
Nationale 3 ! ».

Plus récemment, en 2015, les filles U17 
ont imité les Séniors masculins de 2007 et 
ont écrit l’une des plus belles lignes dans le 
palmarès du club en glanant haut la main 
le sacre en Ligue (championnat régional).

Valeurs humaines et sociales

Si le club a connu des succès particuliè-
rement marquants, il n’en a pas oublié sa 
fonction principale qui est de « réunir » et 
de « se retrouver ». C’est d’ailleurs dans 
cette optique que la trentaine de bénévoles 
et les deux salariés œuvrent pour faire 
progresser leur club. Certains évoquent 
alors une véritable identité qui émane et 
« une deuxième famille », avec la farouche 
volonté de respecter ce qu’était le Foyer 

des Jeunes avant de se spécialiser dans 
le basket : un fédérateur social puissant. 
D’ailleurs, s’il faut citer un personnage 
en particulier, un nom revient avec insis-
tance : Jean-Paul Laperrouze. Ce dernier 
a connu absolument toutes les casquettes 
au sein du FJBB et symbolise les valeurs 
humaines et sociales du club.

Marqué par le club qu’il a rejoint en 1990 et 
pour lequel il consacre « plusieurs dizaines 
d’heures par semaine », le président Julien 
Tonda a été sans langue de bois pour évo-
quer les objectifs du club : « Nous voulons 
devenir un vrai club formateur référencé et 
redevenir un bon club de Ligue ». Claire-
ment, l’ambition dans les années à venir 
est de miser plus que tout sur la formation 
de jeunes et d’entraîneurs qualifiés. Le 
club est sur le bon chemin puisque deux 
jeunes garçons le représentent au niveau 
interdépartemental avec la sélection de 
l’Ain de basket.

Le FJBB a une histoire riche qui a connu 
un nouveau tournant récemment avec la 
célébration des 70 ans du club. Une réus-
site optimale pour un club qui représente 
les valeurs belleysannes : famille, identité, 
histoire et détermination.

FJBB* : « Devenir 
un vrai club référencé »

Championnat de l’Ain équipe championne de l’Ain 1984-1985. 
De gauche à droite, debout : Jean Duroule (président du FJBB), Christophe Nury, 

Alain Bouvet, Jean-Paul Laperrouze, Christophe Cocouin, Christian Perceval, Christian 
Pasquier (entraîneur), Philippe Cellier (assistant). De gauche à droite, accroupis :  
Jean-François Cellier, Fabrice Chaize, René Bernard, Alain Borie, Yves Fontaine.
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Quoi de neuf au conservatoire ?
Au retour des vacances de la Tous-

saint, un nouvel enseignant a 
intégré l’équipe péda-

gogique, avec à sa charge 
des cours de formation 
musicale instrumentale. 
Nils Kwiatowski a fait 
ses armes en tant que 
technicien son avant de 
se consacrer à la média-
tion culturelle et à l’ensei-
gnement d’instruments élec-
triques. 
Mercredi 15 novembre, les élèves du 
conservatoire, qu’ils soient instrumentistes, 
suivant des cours de formation musicale 
instrumentale ou d’ensembles, se sont 
produits au palais épiscopal dans le cadre 
du Scary Musical Tour. Une ambiance terri-
fiante régnait dans le bâtiment, où le public 
a pu découvrir grâce à d’horribles passeurs 
des morceaux variés interprétés dans les 
différentes pièces du rez-de-chaussée. 
Fantômes, squelettes, sorcières et zom-
bies laissèrent finalement place à un stand 
sur lequel des bonbons récompensaient 
les participants à cette soirée d’un genre 
nouveau.
Depuis le 23 novembre, un jeudi par 
mois, Marie-Alice Besson, enseignante 
au conservatoire, intervient au centre 
social dans le cadre d’ateliers parents 
-enfants, à destination des 0-3 ans. 
Ce moment permet de vivre un instant mu-
sical privilégié au sein des familles.

 + d'infos : conservatoire@belley.fr
tél. 04 79 42 27 22 - Facebook

MUSIQUE

Création d'une association des parents d’élèves
Not’ A Belley est née durant l’été 2023 avec pour but d’organiser des évènements 
autour et pour les élèves du conservatoire. Des actions seront proposées tout au 
long de l’année, notamment lors des moments musicaux, que ce soit dans la ville ou 
les communes partenaires.
Une bourse aux partitions est ouverte pour les adhérents de l’association. Vous 
pouvez y déposer vos ouvrages et accessoires d’occasion ou venir en acheter à 
prix réduit. Des spectacles à prix attractifs seront également bientôt proposés avec 
possibilité de covoiturage. L’association compte sur les familles pour leur faire part 
de leurs envies et aussi les aider sur les différents évènements qui seront organisés.

 + d'infos :  Mme Gustin, présidente, 07 71 61 55 81 / notabelley@gmail.com

Le Scary musical tour a réuni une centaine de personnes au palais épiscopal.

ANIMATIONS

Une fin d'année 
lumineuse !
L'Ucab, en collaboration avec la Ville de 
Belley, a proposé de nombreuses anima-
tions tout au long du mois de décembre. 
La patinoire synthétique a de nouveau été 
installée sous les halles pour le plus grand 
plaisir des enfants. Le marché de Noël a 
rencontré un franc succès, tout comme la 
traditionnelle soirée du 8 décembre.

+
Photos et vidéos

sur www.belley.fr
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Bonjour à tou-tes,

Nous vous souhaitons une belle et heu-
reuse année 2024. 

Nous nous souhaitons de continuer en-
semble à contribuer au développement de 
la solidarité, de l'écologie, et de la démo-
cratie participative à Belley. 

Nous nous souhaitons de faire de Bel-
ley une ville où il fait bon vivre ensemble, 
même quand le contexte national et inter-
national semble hostile à la solidarité. 

En 2024, et si...

… on accueillait fièrement les mineurs non 
accompagnés, au nom de la solidarité, de 
l'unité, et de la fraternité (et pas seulement 
pour donner un coup de main au président 
du département, en fustigeant le gouver-
nement, comme dans l'article du Progrès 
du 8 octobre). Nous pourrions être fiers 
d'accueillir ces enfants et adolescents qui 
ont vécu l'enfer et qui à Belley peuvent être 
scolarisés et formés. Nous pourrions parti-
ciper à l'accueil des personnes en exil par 
choix et par principe.

… on aidait plus activement les commerces 
dans cette période d'inflation. 24 nouveaux 
commerces se sont créés les deux der-
nières années et nous remercions tous les 
commerçants et commerçantes, artisanes 
et artisans qui se lancent, proposent des 
biens et des services de qualité et contri-
buent à la vie de notre ville. Mais combien 
ont fermé ? Il ne reste que quatre boulan-
geries dans le centre ville, contre 8 il y a 
trois ans. 

… on limitait l'artificialisation des terres à 
Belley, comme la loi Climat et résilience de 
2020 le prévoit, avec un objectif de réduire 
de moitié d'ici 2030 l'artificialisation des 
terres. On en est loin. Si le schéma de co-
hérence territoriale (SCOT) prévoyait pour 
Belley 52 hectares, c'est 87 hectares qui 
ont été artificialisés entre 2013 et 2020. Le 
rapport d'évaluation note une déconnexion 

de l'artificialisation des terres par rapport à 
l'évolution de la population et de l'activité 
économique. 

... on gardait des traces de notre histoire, 
et pas seulement celle de la Maison de 
Savoie ou de l'archevêché. Par exemple 
notre histoire industrielle, comme celle du 
Tanneur qui a marqué notre ville de 1898 
à 2023, comptant jusqu'à 1000 employés 
venus du Bugey, de France et d'ailleurs. Le 
dernier bâtiment du Tanneur a été détruit 
au début de l'année. 

… on envoyait un signal fort de soutien aux 
associations, en augmentant le budget al-
loué aux associations culturelles, sociales 
et sportives, en organisant une fête du bé-
névolat ou encore en mettant en débat la 
relocalisation des associations caritatives 
comme le programme électoral de la majo-
rité l'annonçait en 2020. 

… on repensait la mobilité dans Belley, 
pour favoriser la marche et le vélo dans la 
ville, pour les trajets du quotidien (et pas 
seulement pour les coureurs du Tour de 
France). En Bugey-Sud, 75 % des dépla-
cements se font encore en voiture indivi-
duelle. La marche est deux fois moins uti-
lisée que sur des territoires comparables. 
Pour donner envie de marcher pour celleux 
qui le peuvent, il faut des raccourcis, des 
trottoirs larges, des itinéraires agréables et 
boisés. 

… on donnait de la place aux citoyens, et 
pourquoi pas en expérimentant ce que la 
majorité avait promis, c'est à dire une com-
mission extramunicipale sur l'animation du 
cœur de ville et une concertation citoyenne 
trois fois par an dans chaque quartier bel-
leysan. Cela fait déjà au moins 10 rendez-
vous ratés entre élus et Belleysans. 

... on mettait en avant la jeunesse en finan-
çant les projets des enseignant-es de nos 
écoles dans leur intégralité, sans faire des 
économies de bouts de chandelles, en 
soutenant les jeunes dans leurs projets, 
sans contreparties et en proposant un vrai 

accueil pour les adolescents de Belley au 
Centre social (que la majorité proposait 
dans son programme électoral de reloca-
liser en cœur de ville d'ailleurs). 

... on lançait l'étude sur l'écologie à Bel-
ley, là aussi promise à l'opposition, et qui 
permettrait de faire le point sur la qualité 
de l'air et des sols et les sources de pol-
lution à Belley. En prenant en compte à 
la fois l'interne (c'est à dire l'isolation des 
bâtiments appartenant à la mairie, les choix 
de mobilité des fonctionnaires, l'usage de 
l'énergie...) et l'externe (c'est à dire les poli-
tiques publiques de la ville), à la fois les 
effets positifs mais aussi les externalités 
négatives. Et si c'était la base, non pas de 
projets modestes, mais de projets struc-
turellement engageants comme l'a été la 
création du Réseau chaleur bois. 

… on généralisait les tarifs par cœfficients 
pour que toutes et tous aient accès selon 
leurs moyens aux services proposés par 
le Centre social et le périscolaire, mais 
aussi l'Intégral, la médiathèque... pour que 
l'argent ne soit pas une limite à la culture et 
à l'éducation. 

... on impulsait une politique des logements 
adaptés à la taille des ménages et à leurs 
revenus. 12 % des logements sont vacants 
sur notre territoire alors qu'il y a un manque 
de logements en location et de logements 
de courte durée pour les emplois saison-
niers. La création de logements sociaux 
entre 2013 et 2020 a atteint seulement la 
moitié de l'objectif donné dans le SCOT. 

… on repensait l'organisation du cimetière 
pour créer un carré confessionnel, qui per-
mettrait que tous les Belleysans, quelque 
soit leur religion, puissent être enterrés 
dans leur ville et à leurs proches d'avoir un 
lieu pour se recueillir. 

Et vous, quels sont vos demandes, vos 
envies et vos rêves pour Belley en 2024 ?
Vous pouvez nous écrire et les partager à 
minorite@belley.fr 



AGENDA

JANVIER 
JEUDI 25
CONCERT 
Goldmen "Tribute 
to Jean-Jacques Goldman"
20 h - L’Intégral

GROUPE DE PAROLE 
proches aidants
14 h > 16 h - Maison des 
sociétés - organisé par l’Adapa

SAMEDI 27
THÉÂTRE 
"Les voyageurs du crime"
20 h - L’Intégral

DANSE
5e Trophée du Bugey
Gymnase Burdet
10 h : épreuves classificatrices
20 h : finales
organisé par l'Aca danse

FÉVRIER
JEUDI 1ER 
ACCUEIL DES 
NOUVEAUX HABITANTS
18 h 30 - L’Intégral
organisé par la Ville de Belley

THÉÂTRE FORUM 
Spectacles interactifs sur la  
prévention des addictions 
18 h 30 - salle des fêtes
organisé par le Centre social

VENDREDI 2
THÉÂTRE 
D’IMPROVISATION
Les Ain provisibles
20 h 30 - L’Intégral   

SAMEDI 3
CONCERT 
Subtroopers + Brain Damage
22 h - L’Intégral

PERMANENCE 
DES ÉLUS
9 h > 12 h – hôtel de ville

CONCERT 
d’hiver - "Au fil des saisons"
17 h - salle des fêtes
organisé par l’Association 
Chandelain

LUDOTHÈQUE 
tout public, 14 h > 17 h 30 
centre social Escale

SAMEDI 10
CHANSON FRANÇAISE 
Claudio Capéo
COMPLET
20 h - L’Intégral

MARDI 13
MOMENT MUSICAL
spécial amour
18 h 30 - conservatoire

JEUDI 15
GROUPE DE PAROLES 
proches aidants
14 h > 16 h - Maison des 
sociétés, organisé par l’Adapa

AUDITION 
chant et cello
18 h 30 - L’Intégral
organisée par le conservatoire

VENDREDI 16
SEUL EN SCÈNE
Pierre Richard "Je suis là  
mais je ne suis pas là" 
20 h - L’Intégral

DU 17 AVRIL AU 4 MARS 
EXPOSITION 
COLLECTIVE 
de Etienne Voulhoux
salle des fêtes

LUNDI 19
CONSEIL MUNICIPAL
18 h 30 - hôtel de ville
ouvert à tous

VENDREDI 23
SOIRÉE ROCK 
Frenchy + Critical Pint 
+ KPTN N3MO
 20 h - L’Intégral  

MARS
SAMEDI 2
HUMOUR
Fabrice Eboué - "Adieu hier"
20 h - L’Intégral

PERMANENCE 
DES ÉLUS
9 h > 12 h - hôtel de ville

VENDREDI 8
HUMOUR 
Pablo Mira "Passé simple"
20 h - L’Intégral

VENDREDI 8 
PROJET SOCIAL 
Concertation des habitants 
ouverte de 14 h > 18 h 30 
center social Escale 

SAMEDI 9
LUDOTHÈQUE
10 h > 17 h – salle des fêtes 
organisée par le centre social 
Escale

DIMANCHE 10
FESTIVAL DU CINEMA 
DE MONTAGNE
cinéma L'Arlequin, partenariat 
Ville de Belley

MERCREDI 13
MOMENT MUSICAL 
spécial saint Patrick 
18 h 30 - salle des fêtes 
organisé par le Conservatoire

DU 13 AU 15
SALON SMILE
découverte des métiers
de l'industrie
L’Intégral - organisé par Bugey 
Développement

MARDI 19
CÉRÉMONIE 
Commémoration du cessez-le-
feu en Algérie
11 h - place de la Victoire
organisée par la Ville de Belley

LUNDI 25
CONSEIL MUNICIPAL
 18 h 30 - hôtel de ville

JEUDI 21
GROUPE DE PAROLE 
proches aidants
14 h > 16 h
Maison des sociétés 
organisé par l’Adapa

VENDREDI 22
DON DU SANG
15 h > 19 h - salle des fêtes 
organisé par les donneurs
de sang bénévoles

DANSE 
Ballet national de Géorgie
20 h - L’Intégral

LUNDI 25
AUDITION 
cordes et piano
18 h 30 - salle des fêtes
organisée par le conservatoire

SAMEDI 30
HUMOUR 
Nathalie Boileau
20 h - L’Intégral

LUNDI 1ER AVRIL  
(LUNDI DE PÂQUES)
ECHECS
2e Open d'échecs de Belley
organisé par le Club d’échecs
gymnase Morin, ouvert à tous
9 h 30 > 17 h 30

AVRIL
JEUDI 4
CONFÉRENCE
"Gérer les écrans à la maison"
18 h - salle des fêtes 
organisée par le CCAS

DU VENDREDI 5 AU 
DIMANCHE 7  
SALON 
Bugey Expo, salon  
des savoir-faire - boulodrome 
organisé par l'Ucab 

SAMEDI 6
PERMANENCE 
DES ÉLUS
9 h > 12 h - hôtel de ville

VENDREDI 5
MUSIQUE
Carte blanche  
au conservatoire de Belley 
19 h - L’Intégral

SAMEDI 6 
LUDOTHÈQUE  
14 h > 17 h 30
centre social Escale             

CONCERT 
"Musiques du monde", 
organisé par l’Orchestre 
d’Harmonie
20 h 30 - L’Intégral

MARDI 9
CINÉ-CONCERT 
18 h 30 - L’Intégral                
organisé par le conservatoire

MERCREDI 10
AUDITIONS
- Musiques actuelles bois 
18 h 30 - l’Intégral
- Percussion - batterie
18 h 30 - salle des fêtes   
organisées  
par le conservatoire   
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COMPLET

12 janvier  / Au-delà / concert sous hypnose

25 janvier / Goldmen / concert

27 janvier  / Les voyageurs du crime / théâtre

3 février  / Subtroopers / sound system

10 février  / Claudio Capéo / chanson française

16 février  / Pierre Richard / seul en scène

2 mars  / Fabrice Éboué / humour

8 mars  / Pablo Mira / humour

22 mars  / Ballet national de Géorgie / danse

30 mars  / Nathalie Boileau / humour

5 avril  / Carte blanche au conservatoire / musique

12 avril  / PapaSSS / théâtre

6 mai  / Perséphone ou le premier hiver / jeune public


